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> El canciller de Brasil, Mauro Vieira, durante una entrevista con La Tercera, en enero pasado. 

Mauro Vieira, canciller de Brasil: 

“No creo que 
las operaciones 
tengan impacto 
en el ritmo de 
trabajo de Lula” 
Tras una visita exprés a Chile para participar en el 40” aniversario de 
la Declaración de Cartagena sobre los Refugiados, el jefe de la diplomacia 
brasileña conversó con La Tercera sobre las dos intervenciones quirúrgicas 
a las que se sometió esta semana Lula a raíz de un hematoma intracraneal. 
Vieira también se refirió a la crisis en Siria tras la caída de Bashar al- 
Assad, el acuerdo Mercosur-Unión Europea, la situación en Venezuela 

y la llegada de Donald Trump a la Casa Blanca. 

Por Fernando Fuentes 

  

  

      

Fueron un poco más de 24 horas 

las que el canciller de Brasil, 

Mauro Vieira, estuvo en Santiago 

para participar en el 40" aniver- 

sario de la Declaración de Carta- 

gena sobre los Refugiados de 

1984. La cita concluyó con la 

adopción de la Declaración y Plan 

de Acción de Chile, que orienta- 

rá a los gobiernos durante la pró- 

xima década a través de respues- 

tas comunes a los desafíos de las 

poblaciones refugiadas, despla- 

zadas y apátridas. 

Vieira aprovechó su visita para 

sostener también una reunión 

con el canciller Alberto van Kla- 

veren, al margen de la reunión 

ministerial del proceso Cartage- 

na+40, donde trataron de la visi- 

ta del Presidente Gabriel Boric a 

Brasil en 2025, además de temas 

regionales y extrarregionales, se- 

gún el Palacio de Itamaraty. En 

entrevista con La Tercera, el jefe 

de la diplomacia brasileña con- 

versó de los temas que han mar- 

cado la agenda en los últimos 

días, como la caída de Bashar al- 

Assad en Siria y las intervencio- 

nes quirúrgicas a las que sesome- 

tió el Presidente Luiz Inácio Lula 

da Silva por un hematoma intra- 

craneal. 

Usted acaba de visitar Santiago 

para participar en el 40% aniver- 

sario de la Declaración de Carta- 
gena sobre los Refugiados de 

1984. ¿Cuánta relevancia cobra 
está estrategia regional en mo- 

mentos de crisis migratorias 

como la de Venezuela? 
Yo creo que es muy importante 

mantener el espíritu de Cartage- 

na. Y agradecemos mucho a Mé- 

xico (país que fue anfitrión, el pa- 

sado mes de abril, de la primera 

consulta regional enfocada en 

protección de personas en movi- 

lidad humana y apátridas) porel 

gran trabajo que hizo en reunir 

tantos gobiernos, toda la región, 

más organizaciones internacio- 

nales y también expertos de la 

sociedad civil. Fue un debate muy 

interesante, muy intenso, que 

muestra que la región es un ejem- 

plo, que tenemos una política de 

refugio que es muy importante y 

que es parte de nuestra tradición. 

A nosotros nos tocó el 30% aniver- 

sario, hace 10 años, y estamos 

muy contentos con los resultados 

alcanzados por el gobierno chile- 

no. Fue excelente la reunión. 

A propósito de Venezuela, el go- 
bierno de Brasil intentó mediar 

en la crisis poselectoral en ese 

país. ¿Cuál es la evaluación el 

gobierno de Lula hace de esa me- 

diación? ¿Qué postura tiene Bra- 

sil frente al anuncio del candida- 
to opositor Edmundo González 

de viajar a Venezuela para asu- 

mir la presidencia en enero? 
Este es un tema doméstico, in- 

terno, siél va a viajar o no. No hay 

interferencia en eso. Nosotros 

mantenemos relaciones con Ve- 

nezuela, somos uno de los pocos 

países de la región que mantene- 

mos la embajada abierta y funcio- 

nando. Ellos también, Venezue- 

la tiene una embajada aquí. Los 

dos países tienen relaciones muy 

importantes, de mucha densi- 

dad, hay muchos venezolanos en 

Brasil, hay muchos brasileños en 

Venezuela, tenemos relaciones 

importantes e incluso presencia 

de empresas brasileñas en Vene- 

zuela. Nosotros participamos por 

invitación del gobierno venezola- 

no, en las conversaciones, las ne- 

gociaciones de Barbados con la 

oposición y estamos siempre lis- 

tos a seguir ayudando y buscan- 

do apoyarlos en lo que necesi- 

ten, gobierno, sociedad y todo lo 

demás. Justamente por la impor- 

tancia de la relación que tene- 

mos, por la enorme frontera de 

2.200 kilómetros, en una región 

tan importante, que es tan im- 

portante proteger, como es la 

Amazonía, por todo el tema am- 

biental, todo el tema de los pue- 

blos indígenas que están ahí, y 

que están en Brasil y Venezuela, 

son los mismos pueblos que viven 

en los dos países. Así que es una 

región que demanda toda la aten- 

ción del gobierno brasileño. 

¿Y ven con preocupación lo que 
pueda pasar este 10 de enero 

Venezuela o no? 
Esperamos que todo lo que su- 

ceda en Venezuela el día 10 y to- 

dos los siguientes sea de estabi- 

lidad, de tranquilidad y de traba- 

jo conjunto de todo el gobierno 

con la población, con la sociedad 

y con todos. Esperamos que sea 

todo muy tranquilo. 

Después de 25 años de negocia- 

ciones y varios intentos frustra- 

dos, finalmente se selló el acuer- 
do de libre comercio entre Mer- 

cosur y la Unión Europea. En las 

últimas horas, el presidente fran- 
cés Emmanuel Macron reiteró 

su oposición al tratado, subra- 

yando que los agricultores euro- 

peos no deben ser “sacrificados”. 

¿Cree que esto pone en riesgo el 

futuro de este acuerdo? 
El acuerdo es negociado por la 

Comisión Europea, que tiene el
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mandato, los 27 países miembros 

de la Unión Europea dan un 

mandato, una autorización para 

que la Comisión Europea negocie 

cualquier acuerdo y durante los 

23 años de negociaciones utiliza- 

mos este mecanismo de negocia- 

ciones entre el Mercosur y la 

Unión Europea. La actual presi- 

denta de la Comisión, Ursula von 

der Leyen, dijo en dos al presi- 

dente Lula que el acuerdo era es- 

tratégico para Europa y el presi- 

dente Lula también señaló que 

era estratégico para el Mercosur. 

Yo creo que, si hay posiciones 

distintas, estas posiciones tienen 

que ser debatidas y discutidas en 

el seno de la Unión Europea, pero 

el ente negociador, que es la Co- 

misión Europea, siguió negocia- 

ciones por 25 años, y debo decir 

quela negociación que cerramos 

ahora es un acuerdo moderno, 

con muchos mecanismos de 

equilibrio para los dos lados y 

un acuerdo que abre la posibili- 

dad de consolidar el área de libre 

comercio más grande del mundo, 

con 720 millones de habitantes y 

casi el 24% del PIB mundial, así 

que es una gigantesca área que 

genera intereses y beneficios para 

los habitantes de los gobiernos de 

los dos grupos. Yo creo que esun 

acuerdo muy moderno, se mo- 

dernizó mucho el texto anterior 

que se terminó de negociar en 

2019, que no era equilibrado, no 

era bueno, tanto que no se pro- 

cedió a la firma y ahora logramos 

un resultado muy positivo. Estoy 

seguro que luego de la firma del 

acuerdo, de la aprobación del 

Parlamento Europeo, todos se 

darán cuenta que es muy positi- 

vo y traerá muchos beneficios 

para todos los lados. 

Respecto al Mercosur, el presi- 

dente argentino Javier Milei, que 

asumió la presidencia pro tém- 

pore del bloque, propuso “flexi- 

bilizarlo” para que cada país 

busque acuerdos comerciales 

“convenientes”. ¿Brasil está de 

acuerdo con esta flexibilización? 

Yo creo que el acuerdo Merco- 

sur-UE es el mejor y más claro 

ejemplo de que la negociación 

en bloque es muy valiosa, muy 

importante y que en conjunto 

somos más fuertes y logramos 

resultados mucho más positivos. 

Ahora lo llevo a Medio Oriente y 

la crisis política en Siria. El go- 

bierno de Brasil reafirmó poco 

antes de la caída de Bashar al-As- 

sad su apoyo a una “solución po- 

lítica y negociada” al conflicto. 

¿Cómo ve la llegada al poder de 

los rebeldes tras la caída del Al- 

Assad, considerando que su líder 

es considerado terrorista por 

EE.UU. y la ONU? 

Lamentamos mucho toda la cri- 

sis política que, además, se arras- 

tra por muchos años en Siria, 

que es un país que es muy próxi- 

mo a Brasil. En Brasil hay cuatro 

millones de brasileños con des- 

cendencia siria y tenemos, siem- 

pre tuvimos, relaciones de amis- 

tad e incluso familiares muy pró- 

ximas y esperamos que se llegue 

a una solución política entre los 

grupos que llegaron al poder para 

el bien del pueblo. Nosotros es- 

tamos preocupados porque haya 

un equilibrio., que tan pronto 

sea posible se tenga estabilidad en 

el gobierno. Todo es una cuestión 

interna de los pueblos. 

Estamos a pocos días de la asun- 

ción de Donald Trump en Esta- 

dos Unidos. ¿Cómo se plantea 

Brasil la relación con Washing- 

ton a partir del 20 de enero? 

La misma que siempre tuvimos, 

que es una relación de mucha 

importancia. muy grande, de 

mucho respeto mutuo. Este año 

Brasil cumplió 200 años del esta- 

“Esperamos quetodo 

lo que suceda en 

Venezuela el día 10 de 

enero y todos los 

siguientes sea de 

estabilidad, de 

tranquilidad y de 

trabajo conjunto de 

todo el gobierno con la 

población”, sostiene el 

canciller Vieira. 

blecimiento de relaciones con Es- 

tados Unidos. Tenemos un co- 

mercio muy grande, muy inten- 

so. Estados Unidos es un gran in- 

versor en Brasil. Nosotros 

tenemos también grandes inver- 

siones en Estados Unidos. Es una 

relación muy importante, muy 

próxima. Y como dice el presi- 

dente Lula, las relaciones son 

siempre entre Estados, teniendo 

en cuenta el interés de los países. 

Así que estoy seguro que así será. 

Por último, le quería preguntar 

por el presidente Lula, que esta 

semana se sometió a dos inter- 

venciones quirúrgicas por una 

hemorragia craneal. Conside- 

rando su historial médico, que 

incluye un cáncer de laringe del 

que se recuperó en 2012, ¿cree 

que su salud frenará su ritmo in- 

tenso de trabajo? 

No creo. El presidente tuvo un 

problema de cáncer, pero se recu- 

peró perfectamente. Es un hom- 

bre que tiene una actividad inte- 

lectual, física y política enorme, 

con gran intensidad y estamos 

seguros que seguirá con ella. Élse 

sometió a este procedimiento 

quirúrgico para drenar la acu- 

mulación de sangre que hubo en 

el cerebro. Según los médicos, es 

algo que es normal y muy senci- 

llo. Incluso el vicepresidente de la 

República, que también es médi- 

co, me comentó que es algo que 

se hace hoy con mucha tranqui- 

lidad y facilidad. Y así que él está 

muy bien, habla, está en el hos- 

pital, dejará el hospital el lunes. 

Yo no creo que haya impacto en 

la calidad y la intensidad de sus 

funciones, el ejercicio de sus fun- 

ciones en la presidencia de la Re- 

pública. O 
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LYNK 6 CO LLEGA A CHILE 
LYNK E CO llega a Chile de la mano de Táttersal! Automotriz con dos SUV que combinan 
diseño innovador, tecnología de punta y opciones de movilidad flexibles, marcando una 
nueva era en la industria automotriz. 

Tn Automotriz sigue 
expandiéndose en Chile y presenta 

la nueva marca LYNK £ CO, con los 
modelos LYNK £ CO 06 y LYNK 8: CO 
09, dos SUV modernos y completos que 
prometen revolucionar el mercado. Estos 
vehículos destacan por su alto estándar 
de seguridad, un diseño atractivo creado 
por Stefan Rosen, presidente de Diseño 
de la marca, quien tiene una destacada 
trayectoria en Volvo Cars, y una avanzada 
tecnología de asistencia al conductor, 
Además, LYNK £: CO ofrece la opción de 

              

   

  

   

  

combustible, 

suscripción de sus vehículos, permitiendo 
al usuario elegir entre planes de días, 
meses o años, con todo incluido, donde 
solo se debe cubrir el costo de TAG y 

Cabe resaltar que LYNK € CO no es 
una marca automotriz convencional, 
Nacida como una empresa conjunta 
entre Volvo Cars y Geely, busca desafiar 
la industria con modelos pensados 
para una generación de consumidores 
globalmente conectados. Con un diseño 
innovador y una oferta de productos y 

servicios disruptivos, LYNK 8: CO propone nuevas 
soluciones para la movilidad urbana. Fundada 
en 2016, la marca se posiciona con la misión de 
crear una plataforma abierta que conecte a las 
personas, los vehículos y el mundo. 
El LYNK £: CO 06 es un SUV compacto equipado 
con un motor gasolina 1.5 turbo de 181 HP y un 

, torque de 290 Nm. Su transmisión automática 
de doble embrague (DCT) de 7 marchas 

asegura una conducción eficiente y 
dinámica. Gracias a la alianza con Volvo, 
los modelos LYNK € CO incluyen un 
completo equipamiento de seguridad, 

con 6 airbags, chasis blindado, cabina de 

alta resistencia, diversas asistencias ADAS, 
frenos ABS+EBD, sensores de estacionamiento 

trasero y control electrónico de estabilidad. 

LYNK € CO 

  

El LYNK £ CO 09 es el SUV de tres filas de asientos, 
con una presencia imponente pero elegante y 
moderna. Con 5.042 mm de largo, está impulsado 

por un motor gasolinero MHEV 2.0 turbo de 
254 HP y 350 Nm de torque. Su transmisión 
automática de 8 velocidades con convertidor de 
par y tracción AWD garantiza un rendimiento 
superior, Al igual que el 06, el 09 cuenta con 6 
airbags, protección antivuelco, estructura de 

seguridad reforzada, asistencias ADAS, frenos 
ABS+EBD, sensores de estacionamiento trasero 

y control electrónico de estabilidad, 
Todos los modelos de LYNK € CO cuentan con 
una garantía de 5 años o 150.000 km, lo que 
ocurra primero, y ya están disponibles en la red 
de concesionarios de Tattersall Automotriz. 
Para más información, visita www.lynkco.cl. 

o 
SMART 
ZOOM

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

14/12/2024
  $3.697.810
  $9.829.612
  $9.829.612

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

     271.020
      76.017
      76.017
      37,62%

Sección:
Frecuencia:

ACTUALIDAD
DIARIO

Pág: 43


